
Gemeinde Blons 
im Biosphärenpark Großes Walsertal 

6723 Blons 9 
 

 

Verhandlungsniederschrift 
 
 

über die 8. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Blons, am Mittwoch, den 28. April 
2021 im Falva 
 
Beginn: 19.00 Uhr 
Ende: 20:15 Uhr 
 
Anwesend: Vorsitzender BGM Erich Kaufmann, VBGM Nico Jenny, Ignaz Erhart (ab TOP 5) 

Lukas Bickel, Maria Ganahl, Alexander Türtscher, Carina Türtscher, Johannes 
Bickel, Elisabeth Bickel 

 
 
Die Sitzung wurde gemäß § 46 GG öffentlich abgehalten. 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Verhandlungsniederschrift der letzten Sitzung 
3. Beschlussfassung über Abschluss einer Verwendungsvereinbarung gemäß § 38a Abs. 2 

lit. a Raumplanungsgesetz (Herrenwies) 
4. Resolution betreffend „Volksabstimmen über Volksabstimmen“ 
5. Berichte 
6. Allfälliges 
 
 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
BGM Erich Kaufmann eröffnet die 8. Gemeindevertretungssitzung um 19.00 Uhr, begrüßt 
alle anwesenden Personen und stellt aufgrund der anwesenden Gemeindevertreterinnen 
und -vertretern die Beschlussfähigkeit fest. Die Zustellung der Einladung ist zeitgerecht 
ergangen. Der Bürgermeister teilt mit, dass Ignaz Erhart etwas später kommt. 
 
Der Bürgermeister ruft zu einer Gedenkminute an Herbert Jenny auf. Herbert war 25 Jahre in 
der Gemeindevertretung tätig und auch als Schulwart in der Mittelschule viele Jahre eine 
verlässliche Kraft. 
 
2. Genehmigung der letzten Verhandlungsniederschrift 
Über Antrag des Bürgermeisters wird das Protokoll der 7. Gemeindevertretungssitzung vom 
30.3.2021 einstimmig genehmigt. 
 
3. Beschlussfassung über Abschluss einer Verwendungsvereinbarung gemäß § 38a Abs. 2 

lit. a Raumplanungsgesetz (Herrenwies) 
Am 15.12.2021 hat die Gemeindevertretung einstimmig den Entwurf über eine Änderung 
des Flächenwidmungsplanes betreffend eine Teilfläche des GST-NR 966/1 gemäß dem Plan 



vom 11.12.2020, Plan-Zl: Blons Herrenwies Gst-Nr. 966/1, beschlossen. Diese Teilfläche 
bildet gemäß der Vermessungsurkunde der Rapatz Vermessung ZT GmbH vom 10.8.2020, GZ 
44204/20, das GST-NR 966/6. Es werden insgesamt rund 770 m² von Freifläche 
Landwirtschaft (FL) in Bauwohngebiet (BW) umgewidmet. Im Rahmen des Auflageverfahrens 
hat der Amtssachverständige für Raumplanung und Baugestaltung die Ausarbeitung von 
Bebauungsrichtlinien empfohlen. 
 
Vor der Änderung des Flächenwidmungsplanes ist eine Verwendungsvereinbarung 
abzuschließen. BGM Erich Kaufmann stellt den Antrag auf Zustimmung zum Abschluss der 
vorgelegten und von Manuel Zech bereits unterschriebenen Verwendungsvereinbarung 
(Bebauungsfrist: fünf Jahre) betreffend GST-NR 966/6 (dies entspricht der im Plan vom 
11.12.2020, Plan-Zl: Blons Herrenwies Gst-Nr. 966/1, dargestellten Teilfläche). Dieser Antrag 
wird einstimmig genehmigt. 
 
4. Resolution betreffend „Volksabstimmen über Volksabstimmen 
Zunächst erläutert der BGM Erich Kaufmann die Hintergründe zur vorgelegten Resolution. 
Diese geht auf die von der Initiative Ludesch für einen lebenswerten Walgau in zahlreichen 
Gemeinden eingebrachten Anträge auf Volksabstimmen über Volksabstimmen zurück. Der 
Vorarlberger Gemeindeverband befürwortet die Instrumente der direkten Demokratie, 
insbesondere auch das Instrument einer vom Volk initiierten Volksabstimmung. Er hat daher 
folgende Resolution ausgearbeitet:  
 
Die Gemeinde ersucht deshalb den Bundesverfassungsgesetzgeber die 
verfassungsgesetzlichen Grundlagen zu schaffen, die den Landesgesetzgeber ermächtigen, 
Regelungen zu erlassen, wonach von den Stimmberechtigten Gemeindebürgerinnen und 
Gemeindebürgern initiierte Volksabstimmungen über Angelegenheiten des eigenen 
Wirkungsbereiches der Gemeinde durchgeführt werden können. 
 
Die Gemeindevertretung ist einstimmig dafür, die Resolution zum 
„Volksabstimmungsverfahren in den Gemeinden“ zu unterzeichnen.  
 
5. Berichte 
BGM Erich Kaufmann: 
- Die Jahreshauptversammlung der Musikschule Blumenegg Großes Walsertal fand am 

27.04.2021 statt. Trotz Corona ist der Besuch der Musikschule vergleichbar mit den 
Vorjahren. Weiters wurde die Homepage der Musikschule neugestaltet. 

- Bettina Küng wird ab September 2021 die Leitung unseres Kindergartens übernehmen; 
Bettina ist derzeit Gruppenleiterin im Kindergarten in Nenzing. Ab Herbst 2021 
besuchen 14 Kinder den Kindergarten. 

- Im Bereich des Kirchbächle sind zwei Einfamilienhäuser in Planung. Zur Bestimmung des 
genauen Verlaufs des Kirchbächle erfolgte eine Kamerabefahrung samt Leitungsortung 
durch die Firma Fetzel. Die gewonnenen Daten werden von VBGM Nico Jenny mit dem 
GPS erfasst und planlich dargestellt. Dies bildet die Grundlage für eine geplante 
Änderung des Flächenwidmungsplanes in diesem Bereich. 

- WLV-Projekt Oberblons (Druckwege): die mündliche Verhandlung hat stattgefunden, 
das Verhandlungsergebnis war positiv; mit der Umsetzung wird ehestmöglich begonnen. 

- Im Zusammenhang mit der Verlängerung der Freihaltung Hüggen und Eggawald erfolgte 
am 21.4.2021 eine gemeinsame Begehung u.a. mit Vertretern der 



Bezirkshauptmannschaft Bludenz, der WLV, dem Waldaufseher Erich Enenkel, dem 
Pächter Martin Schneider, dem Jagdschutzorgan Werner Enenkel und dem 
Bürgermeister. Die beiden Freihaltungen werden im Einvernehmen mit dem 
Jagdpächter um 6 Jahre verlängert. 

- Die Beleuchtung in der Bibliothek wurde fertig gestellt. 
- Die regionale Jugendarbeit (Jugend Kultur Arbeit Walgau) beginnt mit ihren 

„Kennenlerntagen“. Start ist in Thüringerberg am 8.5. von 15 bis 17 Uhr beim Spiel- und 
Soccerplatz. Am 12.05 sind die Jugendarbeiter in Raggal beim Spielplatz vorm 
Gemeindeamt zwischen 17 und 19 Uhr (bei schlechtem Wetter in der Walserhalle) 
erreichbar. Am 15.05. findet in Sonntag am Sportplatz (bei schlechtem Wetter im 
Turnsaal der Volksschule) das Kennenlernen zwischen 15 und 19 Uhr statt.  

- Am 29.04.2021 ist eine weitere Sitzung mit den örtlichen Vertretern des e5-Teams 
geplant. Inhalt dieser Sitzung ist die mögliche Errichtung von PV-Anlagen auf dem 
Gemeinde- und dem Volksschuldach. 
 

Maria Ganahl: 
- Die Sitzung des Ausschusses für Nahversorgung und Wirtschaft fand am Montag, den 

19. April 2021 statt. Es wird überlegt, die Laden-Öffnungszeiten um Öffnungszeiten in 
Selbstbedienung zu erweitern.  

- Am 15. Mai 2021 findet der Frühlingsmarkt am Vormittag statt. Armin Rauch wird seine 
Setzlinge verkaufen. Auch weitere Stände mit örtlich ansässigen Anbietern ist 
angedacht. 

 
Nico Jenny: 
- Die Flurreinigung wurde am 24.04.2021 abgehalten. Es waren sieben Erwachsene und 

neun Kinder anwesend. Es konnte erstaunlich viel Müll entlang der Landesstraße 
eingesammelt werden. 

 
Johannes Bickel: 
- Beim Frontag am 17.04.2021 wurden insgesamt rund 170 Stunden gemeinnützige Arbeit 

geleistet. Die Helfer sanierten alte und errichteten neue Bänke. Die Wanderwege 
wurden von Laub und Gebüsch und gefährlichen Bäumen befreit. In Garsella wurden 
von den zahlreichen Helfern (Gruppe Stutz) insgesamt 60 Bäume (Douglasien und 
Lärchen) im Gemeindewald gesetzt. Der Frontag wurde von der Bevölkerung sehr gut 
angenommen. Im September wird der zweite Frontag stattfinden. Die Abrechnung der 
Frontage erfolgt nach dem zweiten Frontag im Herbst. Johannes wird für die nächsten 
Talschafft einen Bericht schreiben. 

 
Ignaz Erhart: 
- Das Förderansuchen für die Holzschlägerungsarbeiten in Garsella wurde gestellt. Die 

Endabrechnung wird Ignaz vorlegen, sobald eine Förderzusage vorliegt. Der Gemsle-
Parkplatz wird wieder Instand gesetzt. In der kommenden Woche wird Oliver Zech die 
nötigen Aufräumarbeiten im Bereich des Holzschlages durchführen, den Wanderweg 
wiederherstellen und einen dort vorhandenen Wurzelstock entfernen. 

 
 
 
 



6. Allfälliges 
Fotos von verschiedenen „Gemeinde-Veranstaltungen“ (z.B. Flurreinigung, Frontag, Waldtag 
usw.) sollten auch beim Gemeindeamt hinterlegt werden, dieses Bildmaterial kann dann für 
Jahresrückblicke etc. genutzt werden.  
 
Die nächste Sitzung findet am 18.05.2021 um 20 Uhr im Falva statt. 
 
 
Der Bürgermeister Die Schriftführerin 

  
Erich Kaufmann Elisabeth Bickel 
 


